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Источники

∙ ребята во дворе, в детском саду, 
∙ взрослые фильмы, телепередачи 
∙ и даже мультики. 
∙ СЕМЬЯ 



    

«НЕХОРОШИЕ СЛОВА»

- сквернословие (нецензурные выражения);
- ругательные и грубые слова (дрянь, 
сволочь, мерзавец, дерьмо и т.д.);
- слова, которые унижают и оскорбляют 
человека (кретин, болван, дурак и т.д.);
- жаргонные  или сленговые слова



В раннем детстве (примерно до 4 лет) 
● ребенок чаще всего употребляет бранные слова 

неосознанно, не понимая, что это плохо. Он просто 
копирует поведение окружающих его людей, героев 
фильмов и телепередач. 

Начиная с 4 – 5 летнего возраста 
● у детей формируются нравственно-этические грани 

личности, появляется чувство вины за совершенные 
неблаговидные поступки. Для ребенка важно одобрение 
со стороны взрослых и, наоборот, осуждение каких-то 
его действий 

    вызывает страх несоответствия 
    общепринятым нормам поведения. 



Ребенок-демонстрант 

ребенку хочется выделиться, противопоставить 
себя окружающим, показаться взрослее и 
независимее, чем он есть на самом деле. 

Возбудимый ребенок 
такие дети, войдя в раж, уже не контролируют свои слова и 
поступки. Зачастую они просто НЕ МОГУТ сдержаться. Это 
не капризы, а болезнь. И педагогические приемы в данном 
случае необходимо сочетать с лечением у врача.



Недостаток  любви 
со стороны взрослых 

   Ребенок пытается всеми доступными ему 
способами привлечь к себе интерес 
родителей, которые вечно заняты 

   своей работой, бытовыми проблемами, 
личными взаимоотношениями и т.д.  



Неудачи ребенка 

   ребенок регулярно слышит критику в свой 
адрес, особенно если эта критика 
направлена не на поступки, а на личность 
ребенка. Такие оценки со стороны 
взрослых ребенок воспринимает, как 
признание того, что его не любят, потому 
что он плохой.  



Протест против 
родительского диктата 

   насколько возможно, давайте ребенку 
возможность самому принимать 
некоторые решения 



Желание быть похожим на кого-то 

   Малыш отождествляет употребление 
ругательных слов с силой, смелостью, отвагой. 
В понимании ребенка, все, что делает его 
любимый герой – это хорошо. И чтобы казаться 
взрослее, увереннее в себе, многие дети 
начинают подражать своим кумирам. 



Детские коллективы  

   В детском саду, во дворе, в развивающих 
кружках, в спортивных секциях.  Особенно 
сложно бывает новичкам, сквернословие 
становится методом самоутверждения. 



Как с этим бороться?  
∙ объясните:
∙ проявите к ребёнку больше внимания, заботы;
∙ снимите ограничения, которые уже не соответствуют его 

возрасту;
∙ создайте благоприятную атмосферу в семье;
∙ помогите добиться успеха в какой-

либо сфере деятельности;
∙ научите ребенка нескольким словам, 
описывающим чувства (я злюсь, 
расстроен, сержусь, я в гневе);
∙ контролируйте собственную речь.     



СПАСИБО 
ЗА

 ВНИМАНИЕ!


